TRABAJO NOTABLE

"NAVEGANTES GUIPUZCOANOS"

11

No se trata de un artículo en donde se enaltece solamente la personalidad de determinado hombre de mar.

«Navegantes guipuzcoanos», es el título de un libro de todo valor que acaba de dar á luz, el historiador guipuzcoano, nuestro ilustrado y distinguido amigo el marqués de Seoane.

El libro nos abre ancho campo para el estudio de la marina bascongada y, sólo con hojear sus páginas, nos produce verdadera admiración el trabajo grande que su autor ha tenido que practicar para completar la obra pensada con grandeza.

El marqués de Seoane, nos presenta en su trabajo una labor de todo mérito, en donde demuestra los extensos conocimientos de la célebre marina Cantábrica y que tanto figuró en tiempos pasados, hoy bastante olvidados tan gloriosos anales, pero que gracias al historiador guipuzcoano nos muestra aquel asombroso ayer, aquellos hombres de mar y aquella industria y comercio que los capitanes guipuzcoanos fomentaban con sus navíos.

Se vé claramente, que el marqués de Seoane, ha llevado á cabo investigaciones amplias; ha tenido que pasar por las principales bibliotecas y archivos de Europa estudiando en debida forma el asunto, de lo contrario es imposible adquirir y coleccionar con tacto los materiales necesarios para preparar tan magnífico libro.

Guipúzcoa, ha de acoger con aplauso, el trabajo de los «Navegantes», que á nosotros nos ha inspirado verdadero aprecio.

La edición de la obra es primorosa, su tirada reducídisima, y sus ejemplares son dedicados á los hombres amantes del estudio.

El análisis del libro no podemos hacerlo, por no disponer de espacio en esta Revista, pero no hemos de dejar de apuntar, entre estas líneas, algunos dibujos de la preciosísima colección que estampa, reproducidas con todo carácter, que como ilustraciones, figuran en las páginas de la obra:

Consulado bascongado en Brujas.—Sello del Concejo de San Sebastián del siglo XIII.—Terranova en 1525.—Pasajes cuando invernaban las naves de Terranova.—Juan Sebastián del Cano.—Marineros guipuzcoanos del siglo XVIII.—Batería flotante, inventada por D. José de Goicoechea, en 1720, etc., etc.

Y no citamos los retratos, ni monumentos y demás numerosos dibujos por la extensión, que, como antes hemos dicho, nos había de ocupar.

Estas líneas no han tenido otro objeto que dar cuenta del importantísimo libro nuevo, cosa que, no todos los días vemos, y á su autor, nuestro distinguido amigo el marqués de Seoane, felicitarle, muy de veras, por su trabajo notable.

MENDIZ-MENDI.

